

# Advierten sobre la importancia de concebir estrategias para impulsar el desarrollo local

Autor: Alianet Beltrán Álvarez

15 junio 2021



La Habana, 15 jun (ACN) Es de interés de **Cuba** impulsar el **desarrollo local** con el fin de otorgarle mayor autonomía a los municipios, por lo que se hace especial énfasis en la estrategia que tiene contemplada cada territorio, pues sin ella no es posible extender la visión del país.

Mildrey Granadillo de la Torre, viceministra de **Economía y Planificación**, explicó hoy en el espacio informativo Mesa Redonda que todos los municipios tienen que contar con una estrategia de desarrollo, lo que permite tener en cuenta los recursos disponibles y las líneas fundamentales a seguir.

Se ha avanzado en su creación, se prevé que al cierre del presente año todos los municipios tengan una; luego de que hasta la fecha 124 territorios las tienen aprobadas, y continúa el proceso a la vez que se perfecciona, informó.

Explicó que como principal instrumento para la implementación de las estrategias se encuentran los proyectos de desarrollo local, los cuales disponen hoy de muchos incentivos, sobre todo en las garantías a quienes participan.

Aun así, se han identificado capacidades a fortalecer para enfrentar el proceso del desarrollo, a la vez que se intenciona el avance en las estrategias de desarrollo provincial, señaló la funcionaria.

Subrayó que para ello es muy importante la participación de la población y otros actores como los centros de la educación superior.

La viceministra manifestó, además, que se han ampliado los actores titulares de los proyectos, tales como estatales, cooperativas agropecuarias y no agropecuarias, las pequeñas y medianas empresas y otras formas asociativas legalmente establecidas.

Granadillo de la Torre destacó que los proyectos tienen personalidad propia y pueden utilizar todas las fuentes de financiamiento, como la cooperación internacional, recursos del presupuesto del Estado y la contribución territorial.

No obstante, se contemplan también el Fondo Nacional para la Ciencia y la Innovación, el Fondo Nacional del Medio Ambiente y otros mediante la descentralización de la divisa, agregó.

La vicetitular de Economía y Planificación manifestó que el desarrollo territorial en los últimos años ha tenido un papel fundamental en el desenvolvimiento de los municipios con una sólida base económica.

En 2021, para implementar la política e impulsar el desarrollo, se aprobó un paquete de normas liderado por un decreto y otras resoluciones sobre la financiación y el sistema de trabajo, las cuales muestran el interés del gobierno por este tema y facilitan el proceso.

Recientemente se aprobaron, además, las bases conceptuales para iniciar un proceso de descentralización de competencias que permitirá lograr mayor autonomía en el desarrollo local, refirió.

<https://youtu.be/YNXgBOHTsXY>

Fuente: ACN